

# LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

**CONDICIONES DE LA SUSCRICION.**—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de SEIS REALES VN. cada mes, adelantados; fuera de la isla SIETE. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. Suscritores y 2 á los no suscritores. Un número suelto 4 céntimos de Escudo.

**PUNTOS DE SUSCRICION.**—En Mahon: en la Redacción é Imprenta de este periódico, calle del Bastion número 39 y en la tienda de D. Nicolás Fabregues, plaza de Espartero número 9.—En Ciudadela: Antonio Bagur.—En Alayor: Don Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta la 1 de la mañana.

## CORREO DE HOY.

A las 5 1/4 de la mañana fondeó en este puerto procedente del de Argel y Palma el vapor-correo «Mahonés.»

De los periódicos recibidos que alcanzan al 1.º del actual, extractamos lo siguiente:

### NOTICIAS DE LA GUERRA.

#### Correspondencia particular de El Volante DE LA CAMPAÑA.

París 27.

Ya sabe V., Sr. Director, que la emperatriz visitó la escuadra de Cherburgo, horas ántes de darse ésta á la vela para el Báltico.

Pues bien: hoy le remito para «El Volante de la Campaña» el texto de la proclama que el Emperador ha dirigido á los marinos, la cual fué leída por la Emperatriz Eugenia, á bordo del navío almirante la fragata «Surveillante.»

Héla aquí:

«Oficiales y marinos:

«Aunque no me hallé entre vosotros, mi pensamiento os seguirá por los mares en donde vaya á desplegarse vuestro valor.

«La marina francesa conserva gloriosos recuerdos y se mostrará digna de su pasado.

«Cuando léjos del suelo pátrio, os encontréis al frente del enemigo, pensad que la Francia está con vosotros, que su corazón late con el vuestro, y que pide para vuestras armas la protección del cielo.

«Mientras vosotros peleáis en el mar, vuestros hermanos del ejército lucharán con el mismo brío, por la misma causa que votros. Secundad recíprocamente vuestros esfuerzos, que serán coronados por el mismo éxito.

«Id, y mostrad con orgullo nuestros colores nacionales. Al vistar el enemigo la bandera tricolor, tremolando en nuestros buques, sabrá que encierra en sus pliegues el honor y el génio de la Francia.

NAPOLEON.»

Tal ha sido el «objeto ostensible» del viaje de la Emperatriz Eugenia á Cherburgo; mas yo puedo asegurar á V., y nadie quizás lo sabrá ántes que «El Volante de la Campaña,» que nuestra compatriota, la imperial consorte de Napoleon III, «ha llevado un pliego cerrado al jefe de la escuadra, quien no lo abrirá hasta haberse dado á la mar y haber perdido de vista la costa en el que encontrará las instrucciones que haya de seguir.»

Hasta tal punto se guarda el secreto de las operaciones, que el «gabinete negro» está funcionando con increíble actividad, abriendo y leyendo todas las cartas que provienen de Bélgica, Holanda, Suiza, Alsacia, etc.

Me temo, por lo tanto, que esta carta llegue á manos de V. después de haber sido abierta, y quizá

copiada íntegramente; y me fundo, para decir esto, en que ayer mismo, un amigo mio, dueño de un café de París recibió una carta abierta y desgarrada, «en respuesta á un pedido de cerveza que habia hecho.»

A tal punto llega el misterio

De «El Volante de la Campaña»:

Por el telégrafo se ha recibido en Madrid el 30 por la mañana el texto de la alocucion que el 29 dirigió el Emperador á sus soldados del Rhin, al llegar aquel á Metz.

Dice así:

«Soldados: Vengo á colocarme á vuestro frente para defender el honor y la integridad de la pátria.

Vais á combatir contra uno de los mejores ejércitos de Europa; pero así como otros que valian tanto como él no han podido resistir á vuestra bravura, hoy sucederá lo mismo.

La guerra que va á comenzar será larga y penosa, porque tendrá por teatro lugares herizados de obstáculos y fortalezas; pero nada está por encima de los perseverantes esfuerzos de los soldados de Africa y de Crimea, de China, de Italia y de Méjico.

Vosotros dareis una prueba mas de lo que es capaz un ejército francés animado por el sentimiento del deber, sostenido por la disciplina, inflamado por el amor de la patria.

Sea cual fuere el camino que sigamos mas allá de nuestras fronteras, encontraremos las gloriosas huellas de nuestros padres. ¡Nosotros nos haremos dignos de ellos!

Toda la Francia os acompaña con votos ardientes y el universo tiene la vista fija sobre vosotros. De nuestro éxito depende la suerte de la libertad y de la civilizacion.

«Soldados: que cada cual cumpla con su deber, y el Dios de los ejércitos estará con nosotros!

NAPOLEON.»

Aun no ha empezado la guerra, y se deploran sus terribles efectos.

Cerca de 500,000 thalers (8 millones de reales próximamente) valian las obras destruidas con la voladura del puente Kehl. Desolador es el aspecto que presenta Kehl, donde no ha quedado ni un solo habitante: la mayor parte de los pudientes se han trasladado á esta poblacion (Berlin).

No deja de ser conmovedor este hecho.

Sabido es que los soldados de la Landwehr, en su mayor parte son casados.

Pues bien: en uno de los últimos días, cuando ciertos regimientos iban á marchar para el teatro de la guerra, la policía de esta poblacion recogió muchos niños de 8 á 11 años, que estaban en los wagoes, ocultos bajo los asientos y escondidos entre las piernas de sus padres. Los niños hicieron toda la resistencia posible á los agentes de la policía, manifes-

tando resueltamente que á todo trance querian ir al Rhin.

Londres 26. — Ha estallado una insurreccion en Ava, Japon. Han perecido 1,400 personas.

París 28 julio.—El «Journal officiel» publica una carta del Emperador al Comandante en jefe de la guardia nacional del departamento del Sena, diciendo:

«Os ruego expreseis á la guardia nacional de París, que cuento con su patriotismo y abnegacion. En el momento de marchar para el ejército quiero expresarles la confianza que tengo en ella para mantener el orden en París y vigilar por la seguridad de la Emperatriz. Es menester hoy que cada uno, á medida de sus fuerzas, vigile por la salvacion de la patria.»

Bruselas 29 (por la vía del cabo).—Dicen de Florencia que aunque se cree sincera la conducta del Gobierno francés al notificar á Italia la evacuacion de Roma antes del 15 de Agosto, hay tambien la seguridad de que los términos de la notificacion tienen solo por objeto obligar á Italia á permanecer neutral.

El gobierno francés, á pesar de una grande oposicion, ha resuelto incorporar al ejército, por creerlo necesario, la guardia móvil.

Prusia cuenta en este momento con 1.400,000 hombres en pié de guerra.

Cuéntase que los alfonsistas esperan que el Emperador, concluida la guerra, «impondrá» á España la candidatura de D. Alfonso de Borbon y Borbon.

Habla un periódico alfonsista:

«Vencedor Napoleon en esta guerra, se contentará con que las fronteras de Francia queden cerradas para siempre á una invasion prusiana, siendo para conseguirlo el medio mejor, como ya se ha dicho en otra correspondencia, la neutralizacion del territorio alemán de la orilla del Rhin.»

Hasta el presente, hé aquí fijada con toda exactitud la posicion de los Prusianos, que vieron con gusto los lectores de «El Volante de la Campaña.»

Acumulan fuerzas considerables en la orilla derecha del rio, en el ángulo obtuso formado por el Rhin y el Mein, en cuya cima se encuentra Mayenza, en la confluencia de los dos rios. Enfrente del Rhin, en la provincia renhana y el antiguo Ducado de Nassau, entre Bonn, Neuwled, Coblenz y Mayenza por un lado, y por el otro enfrente del Mein, en Nassau y los dos Hesses, de Mayenza á Francfort, Asschaffembourg y Meningen; hay como una gran fortaleza natural formada por las siete montañas del Taumus y de Franckelwald ó Selva de los Francos,

Parece además que se han establecido en este punto como en una plaza de armas, ó mejor dicho, en un



campo retrincherado, armados de una formidable artillería. Las reservas de la landwehr están masadas hacia Neuwied. Las principales fuerzas para el ataque como para la defensa están rennidas en esta posición estratégica.

Segun se asegura, por último, se encuentran igualmente en gran número en la orilla izquierda del Rhin, entre Mayensa y Landau, ocupando las alturas que continúan en el Palatinado bávaro el Gran Ducado de Hesse y las montañas de los Vosges. Si el ejército francés toma la ofensiva, será por esta parte sin duda donde tendrán lugar los primeros choques, pero dudo mucho de que el éxito sea fabularable para las tropas del Emperador.

Ayer circularon rumores de alianza ofensiva y defensiva entre España y Francia,—de los cuales ya dimos noticia á nuestros lectores.

Decíase, en verdad en autorizados lugares, que nuestro embajador en París, Sr. Olózaga, habia dirigido una comunicacion al Presidente del Consejo de Ministros, quien la recibió «en la mañana del 28—mucho cuidado con esto—instándole, no sabemos si en su nombre ó en nombre del Gabinete de las Tullerías, á que tomase una posición claramente favorable ó adversa al Emperador, ya que no á la Francia.

El periódico noticiero de la noche desmintió friamente esta grave noticia, y otro de la mañana contestaba el 29 en estos términos:

«El decreto que aparece en la «Gaceta» declarando que España conservará la más estricta neutralidad en la guerra franco-prusiana es la mejor contestacion que el Gobierno ha podido dar a una exigencia tan inconveniente como la que se dice que se le ha hecho.»

De el «Isleño» del 1.º de Agosto:

En la revista que la emperatriz de los franceses pasó á la escuadra de Cherburgo, el almirante Bonnet-Willameuz le dirigió la elocucion siguiente:

«Señora: En el momento que ibamos á levantar el ancla, V. M. se ha dignado venir á darnos la postrera despedida, sobre el mismo puente de nuestros barcos. Gracias, señora; estamos acostumbrados á ver nuestra emperatriz presentarse donde quiera que haya peligro, y no tenemos que hacer otra cosa que inspirarnos en su noble ejemplo para la lucha que se prepara.

Mas modesto nuestro papel que el de nuestros hermanos del ejército, no olvidaremos en ningun caso que hemos de vengar la dignidad ofensiva de la Francia, agrupándonos alrededor de la familia imperial. ¡Viva el emperador! ¡Viva la emperatriz! ¡Viva el príncipe imperial!»

Las tropas francesas que se hallaban en Roma, y ayer han empezado á embarcarse en Civita-Vecchia, ascienden á unos 25.000 hombres, los cuales parece que van á ser destinados inmediatamente á los ejércitos de campaña en el Rhin.

Apenas se ha sabido oficialmente la retirada de las tropas francesas de Roma, ya empiezan á circular rumores de una invasion garibaldina en los Estados-Pontificios. En el caso de que así suceda, se cree que el ejército italiano no entrará en los dominios del Papa sino despues del Garibaldi, y solo para mantener el orden.

Dice una carta de Viena que los alemanes tendrán pronto 700.000 hombres sobre el Rhin, y que, reunidas estas tropas, á lo más tardar el 4 de agosto, podrán tomar la ofensiva.

La Gaceta publica la declaracion de neutralidad del gobierno español en el conflicto pendiente entre Francia y Prusia.

«La Correspondencia provincial» dice el dia 26 que en virtud de formidables armamentos hechos, toda Alemania está dispuesta para la lucha, alejando el temor de un triunfo momentáneo y sin importancia por parte de Francia. Las primeras ventajas, añade, que Francia tenia sobre Prusia, desaparecen dia por dia, y ya puede esperarse que podrán nuestros gefes militares librar la tierra alemana, en cuanto sea posible, de los males y tribulaciones de la guerra.

Sigue creciendo el entusiasmo en el ejército prusiano, y segun vemos confirmada la noticia en los diarios extranjeros, del mismo modo que en Francia continúan abriéndose suscripciones en Prusia, para atender á los gastos de la guerra y se alistán millares de voluntarios para combatir en defensa de la independiente patria, entre los cuales se cuenta un considerable número de estudiantes.

En la ciudad china donde se cometieron atropellos contra los franceses, reinaba ya completa tranquilidad. Habian llegado fuerzas francesas, y salia un embajador para dar una satisfaccion cumplida á la Francia.

Al dar cuenta «La Política» de la salida, para Mahon de la escuadra española del Océano, añade los siguientes tristes comentarios:

«Hasta esta tarde á las cuatro no habrá salido del Ferrol la escuadra española que algunos cólegas suponen ya en Mahon.

El motivo de su retardo, sentimos decirlo, no he sido otro que el de no haber aprontado los contratistas de víveres y carbon los pedidos de estos artículos que se les habia hecho, á causa de no tener fondos disponibles, adeudarles al gobierno grandes sumas.

La misma abundancia de dinero que en el Ferrol hay en todas partes. A pesar de esto hay diplomáticos como el Sr. Olózaga que quieren que España se alie á Francia contra Prusia y periódicos como «El Imparcial», que abogan por la guerra contra Francia para favorecer á Prusia»

#### Madrid 29 de julio de 1870.

El país, acostumbrado á peripecias de toda especie en la marcha de nuestra política, no estrañará la que nos anuncia en las siguientes líneas «La Correspondencia»:

«Han cesado por ahora los rumores de crisis, y hasta han desaparecido los fundamentos en que los apayaban los aficionados á novedades.»

«La Correspondencia» debe estar en lo cierto á juzgar por el cambio repentino que se ha verificado en el lenguaje de «El Imparcial» y «La Iberia», cuya actitud desfavorable al Sr. Rivero habia llamado generalmente la atencion. El primero de dichos periódicos hace un cambio de frente y se aplica á dulcificar el efecto de sus anteriores ataques al ministro de la Gobernacion.

Asi se espresa «El Imparcial»:

«Pierden el tiempo, dice, los periódicos que suponen hemos atacado internacionalmente al señor ministro de la Gobernacion. Muchas veces, y ayer recientemente, hemos dicho que «El Imparcial» no puede negar respeto y consideracion al hombre público de méritos y cualidades tan relevantes.

Nuestras observaciones sobre el arreglo de Gobernacion no tenían el caracter de ofensas ni ataques personales, porque no habia motivo para dirigir unas

ni otros al señor Rivero, ni tampoco al subsecretario señor Balart, que naturalmente habria de quedar envuelto en nuestras censuras. Antiguo compañero este, persona con cuya amistad nos honraremos, no podria ser objeto de acusaciones individuales, y claro es que al examinar la organizacion interna del Ministerio dejábamos á salvo, como siempre, las personalidades.

Lo que hay es que, hechas por «El Imparcial» algunas indicaciones para que se corrijeran faltas que observábamos, y cuya responsabilidad á nadie atribuíamos, han salido á la defensa de hombres respetables y respetados por nosotros, periódicos imprudentes, guiados tal vez por una intemperancia de gratitud.

«La Política» procura esplicar el ministerio de este cambio de actitud, y lo hace en los siguientes términos:

«El señor ministro de la Gobernacion habia hablado, aunque vaga y delicadamente, de los ataques de que estos dias ha sido objeto por parte de la prensa ministerial.

Considerándose aludido el señor Sagasta, por haber sido el periódico de que es propietario uno de los que han atacado al señor Rivero, dió á éste amplísimas y satisfactorias esplicaciones, diciéndole que él habia visto con pena esos ataques, que así se lo habia manifestado al director de la «Iberia», y se lo manifestaria de nuevo mas clara y enérgicamente en nombre del Consejo de Ministros; pero que no debian estrañarse esas salidas de tono de los periodistas del dia, entre los cuales era muy difícil hallar un buen director, etc., etc., y que, en prueba de que él no tenia nada con su compañero de Gobernacion, le tendia los brazos y le estrechaba en ellos con efusion, como en efecto lo hizo, siguiéndose una tiernísima escena.

En medio de ella, el presidente del Consejo dijo en tono enérgico que él se encargaba de «El Imparcial», que ya le haria entender que debia dar amplias é inmediatas satisfacciones al señor Rivero, y si no lo hacia se le cerrarian todas las puertas de los ministerios y se le pondria á dieta de noticias, con lo cual no tendria mas remedio que capitular.»

«La Iberia» truena contra esta version de su colega montpensierista; pero «La Epoca» cree que si no es exacta en todas sus partes, encierran un fondo de verdad.

Un periódico se hace cargo en los siguientes términos del estado en que se halla la cuestion que se ha agitado estos dias sobre la próxima reunion de Córtes:

«En la tarde de ayer circularon dos noticias que demuestran los grandes obstáculos con que tropieza la reunion de las Córtes. La primera es la que daba «La Correspondencia», asegurando que ayer mismo saldria para Sanlúcar de Barrameda, donde se propone pasar lo restante del verano, el señor duque de Montpensier acompañado de su hijo don Fernando. Esta noticia no era del todo exacta, puesto que el duque de Montpensier no salió ayer; mas parece positivo que hará hoy, y de todos modos lícito es presumir que, cuando el que con tanta asiduidad y constancia se ha mantenido en el teatro político le abandona, señal es de que no va á ocurrir en el cosa de interés.

La segunda noticia á que nos referimos tambien positiva, es la que el Señor Ruiz Zorrilla ha contestado al telegrama en que se le llamaba para la reunion de mañana que le impide venir el estado de su salud, y que la mayoría de la comision permanente podrá resolver, sin que él asista, lo que sea mas conveniente y patriótico.

Ahora bien, consta que de la comision permanente



varios miembros como los señores Ochoa, Navarro y Rodrigo y algun otro se hallan ausentes; de los presentes en Madrid, que suman 13, segun nuestras noticias, solamente cinco, dos unionistas y tres republicanos, votarán por la reunion de las córtes; los otros ocho votos estarán compactos en contra, con lo que puede asegurarse que el resultado de la reunion de mañana no será el que los unionistas esperan.»

Sobre esta misma cuestion, «La Política» de anoche, aunque todavía mostraba alguna confianza, decia lo siguiente:

«En la mañana de hoy han recibido los señores diputados firmantes de la peticion dirigida á la comision de permanencia un atento aviso del vicepresidente de la cámara, señor Madrazo, participándoles que el sábado próximo tendrá lugar la reunion de los individuos que componen dicha comision.

La generalidad de los periódicos se ocupan hoy en el particular, y la mayoría atribuye al mismo general Prim el deseo de que el acuerdo de la comision sea tomado con presencia de todos sus individuos, á cuyo efecto se ha dirigido aviso telegráfico hasta al señor Cruz Ochoa, que es el que menos dispuesto parece á regresar.

Aplaudimos como merece la susceptibilidad legal del conde de Reus, y esperamos que el país agradecerá á su iniciativa un acto tan importante como la convocatoria de las córtes. A no ser que las córtes no se convoquen por disponerlo así la mayoría de la comision, si ésta, como su apreciable órgano la «Iberia», no cree oportuna la reunion, y opina solo que diputados, país, partidos y periódicos deben tener confianza en el gobierno. ¡Confianza! ¡Confianza! ¡Confianza!

En cambio «El Pueblo» vé algo mas claro, á nuestro entender. He aquí los párrafos que dedicaba á este asunto en su número de anoche:

«El Presidente de las Córtes Señor Ruiz Zorrilla, parece que ha sido llamado por telégrafo con motivo de la instancia que han elevado los vicalvaristas á la comision permanente, por lo cual esta no se reunirá hasta el sábado próximo segun hemos oido.

Tenemos algun dato para sospechar que el Sr. Ruiz Zorrilla estará de tal suerte ocupado ó de tal manera indispuerto de salud, que no podrá venir por ahora á Madrid. Las circunstancias particulares que ocurrieron cuando su viaje, nos inducen á creerlo así. Y no en balde goza el presidente de las Córtes de la fama de espontáneo en sus dichos, de franco en sus promesas y de terco en sus propósitos. Para algo ha de servirles el carácter á las pocas personalidades políticas que ahora lo tienen.

Todo esto no quiere decir que el señor Zorrilla no venga, sino que nosotros veremos con harta sorpresa su venida. Por hoy no decimos mas, que aun pudiera ser demasiado lo que hemos dicho y lo que hemos insinuado.»

**Partes Telegráficas Particulares de los diarios de Valencia.**

Madrid 30 de julio.

Se ha publicado la proclama que el emperador dirige al ejército.

Inglaterra mantendrá una actitud imparcial.

Se espera que hoy se dé una batalla.

La embajada de China ha llegado á Burdeos.

Se espera que llegue en breve á Madrid.

Acaba de recibirse un telégrama fechado el dia 20 en Lóndres, diciendo que en los círculos diplomáticos se dá por cierto que el proyecto de alianza entre Francia y Prusia publicado por el «Times», está efectivamente escrito con la letra de Benedelli, pero que fué dictado por Bismark durante las negociaciones.

La «Gaceta» publica las órdenes necesarias para establecer una aduana en Masnou.

El mismo periódico autoriza por otro decreto al comercio extranjero para esportar sales españolas.

Asegúrase que la comision permanente de las Córtes se reunirá hoy para tratar acerca de la conveniencia de abrir las Córtes á fines de agosto.

Antes de dicha reunion presidirá el regente el Consejo de ministros.

Espérase de un momento á otro la noticia de haberse dado una batalla sobre el Rhin.

La reunion de la comision parlamentaria se ha aplazado hasta al Junes.

Portugal conservará la neutralidad.

El regente permanecerá en Madrid hasta el mártes.

Se han desmentido los rumores de crisis ministerial.

El manifiesto del emperador alejérito dice así:

«Vais á combatir contra uno de los mejores ejércitos de Europa, pero otros que valian tanto como este no pudieron resistiros. La campaña será larga y penosa, pero no hay nada imposible para los soldados de Africa, Italia y Crimea. En todas partes encontraremos las gloriosas huellas de nuestros padres. El mundo tiene fijos los ojos en vosotros. De nuestros triunfos dependen la libertad y la civilizacion.»

El «Journal Officiel» desmiente los rumores relativos á la circulacion forzosa de los billetes de banco, declarando que seria una medida inoportuna y desastrosa.

**Seccion Local.**

**En la tarde de ayer fué conducida al matadero público de esta ciudad, una vaca que, vista y revisada, antes de matarla, por el albeitar de aquel, fué dada por buena; siendo así que el que habia de espendarla en la carniceria, declaró tener un tumor. Revisada segunda vez por el mencionado albeitar, á indicacion del cortante, disculpose el primero inmediatamente, alegando no haberlo visto antes, pues del contrario no habria querido cargar con la responsabilidad, dando su autorizacion para matarla.**

**Segun se nos ha dicho, por el correo de hoy se ha recibido correspondencia para los marinos de la escuadra del Mediterráneo. Esto indica que no tardarán en llegar las ocho fragatas y cuatro avisos de vapor de que se compone aquella.**

**Hoy en el vapor-correo llegó á esta Don Fermin Martin, músico mayor de la banda del regimiento que guarnece esta plaza.**

Igualmente llegó el bibliotecario de esta, quien, á juzgar por los concurrentes á nuestra biblioteca, encontrarán llenos de polvo los gruesos volúmenes que descansan en los estantes.

**Aun no ha empezado la guerra entre la Francia y la Prusia, y ya se ha repartido en esta ciudad el prospecto y primera y segunda entrega de una obra que con el título de «Crónica de la guerra en 1870,» va á publicar en Madrid el conocido editor señor Rodriguez, escrita por D. Juan B. Perales é ilustrada con retratos, estampados á dos tintas, de los principales personajes que figuren en la campaña y en la política de las naciones beligerantes.**

La «Crónica de la guerra en 1870, promete ser una de las mas interesantes obras por cuanto creemos no debe concretarse á Francia y á Prusia, sino que es muy probable de un detalle de todos los acontecimientos que ocurran

en la Europa entera.

Recomendamos á nuestros lectores la indicada publicacion cuyo anuncio pueden ver en la seccion correspondiente.

**Dice «El Isleño» del 1.º de Agosto.-Hoy no hemos recibido el acostumbrado parte telegráfico.**

**El domingo próximo pasado se celebró en el pueblo de S. Cristobal la fiesta que se acostumbra celebrar todos los años. Segun se nos ha dicho reinó la mayor animacion, sin que tengamos que deplorar ningun accidente desagradable.**

**Esta mañana ha fondeado en Cala-Tauleira, el vapor español de guerra «Ferrol» procedente de Fernando Póo.**

**Tambien han llegado esta mañana, con el vapor-correo «Mahonés» dos compañías de ingenieros.**

**Relacion de los pasajeros llegados de Palma y Argel con el vapor-correo Mahonés.**

**De Argel**

D.ª Magdalena Palliser.—Juan Flaquer.—Luis Texidor.—Juan Pons y Riera.—Sebastian Palelo.—Francisco Palelo.—Juan Orfila.—Juan Olives.—Magdalena Pon.—Margarita Games y Vidá con 4 hijos.—Pedro Juan Antonio.—Magdalena Gomila.

**De Palma**

Manuel Martin.—Jorja Humanes.—Maria Gonzales.—Maria Isabel Pereira.—Francisco Petrus.—Juan Sintes.—Fermin Martin.—Arturo Grau.—Tres Oficialés.—Antonio Liabres.—Jaime Comas.—Mr. Griffez dos hijas y una criada.—Julian Garcia.—Domingo Mesa y su esposa.—Mr. Gaudere Pradere y su Señora.—Manuel Oriols.—Pedro Cuesta.—Francisco Caules.—Martin Mayol.—Deceraze y un hijo.—125 individuos de tropa.

**Afecciones astronómicas.**

SOL—Sale á las 4 h. 59. ms.—Pónese á las 7 h. 42 m.  
LUNA—Sale á las 10 h. 31 m. de la m.—Pónese á las 10 h. 42 m. de la n.

**Movimiento del puerto.**

**Buques entrados.**

Dia 1.º de Agosto.

De Havre de Gracia en 27 dias balandra francesa «Bouter» de 18 ts., cap. Mr. Joseph, cou 4 trips. y lastro. (En cuarentena.)

Dia 2.

De Fernando Poó en 50 dias vapor transporte de guerra esp. «Ferrol», al mando del teniente de navio de 1.º clase D. Francisco Javier Erizaldo, con 86 trips. y 28 transportes. (En idem.)

De Argel y Palma en 2 dias del primer punto y 12 horas del último vapor-correo esps. «Mahonés» de 164 ts., cap. D. Agustín Galens, con 19 trips., 175 pas., y varios efectos.—

**Buques despachados.**

Para Ciudadela laud esp. «Africano», de 49 ts., p: Pablo Benejam con 8 trips. y lastre.

**Observaciones meteorológicas.**

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.		Tuerza sobre un m. cuadrado en kils.
		Máx.	Min.				S	N	
30	753.5	29.5	24.1	74		7	SE flojo.	2	
31	759.	29.5	25.2	69		6	S	2.5	



# SECCION DE ANUNCIOS.

## Alcaldia popular de Mahon.

Debiendo verificar el Ayuntamiento de mi presidencia un repartimiento general para cubrir el deficit del presupuesto del año económico corriente, desde mañana se repartirá a cada cabeza de familia de este distrito municipal un estado, en el cual cada interesado por si y bajo su responsabilidad determinará las utilidades imponibles de que por término medio disfrute con arreglo a lo prevenido en el art. 32 del Reglamento para la aplicacion de la ley de 23 febrero de este año

Dentro de los ocho dias siguientes se recogerán los estados para entregarlos a las secciones en que se halla dividida este distrito municipal. (A. L. 33 del Reglamento.)

Los vecinos que no sepan leer ni escribir podran presentar sus estados de declaracion en la Secretaria del Ayuntamiento, para que a su presencia y por las personas que designen se llenen las correspondientes casillas. (Idem.)

Si algun vecino no devuelve cuando se le reclame, el estado con la declaracion que está obligado a presentar, ni solicita que se estienda esta en su nombre, la seccion respectiva, ateniendose a los datos que posea, fijará por si la riqueza imponible, quedando el interesado sin derecho en tal caso de reclamar desagravios sobre este concepto. (Idem.)

La ocultacion de utilidades será castigada con una multa equivalente al duplo de la cantidad que resultare defraudada. (Art. 36.)

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad para que llegue a conocimiento del público a los efectos consiguientes.

Mahon 2 de Agosto de 1870.—Gerónimo Escudero. 3

## El Comandante militar de Marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

**HACE SABER:** Que debiendo regir desde hoy en Alejandria una nueva tarifa para la exaccion de derechos de faros, a los buques que entren en puertos de Egipto, se halla esta de manifiesto en la oficina de mi cargo, para todas las personas a quienes pueda interesar.

Todos los que se hallen en posesion de licencia para pescar fuera de la Reserva y tengan ya establecidas sus pesqueras, podrán disfrutarlas hasta el 30 de Octubre proximo, en cuyo dia caducarán aquellas; en la inteligencia que las que en lo sucesivo se concedan é instalen deberán verificarlo con arreglo y sugeriéndose al artículo 23 del Reglamento de pesca para este puerto y artículo 42 regla 4.ª del Decreto de 12 Setiembre de 1861.—Mahon 1.º Agosto 1870.—J. Cardona y Netto.

## Pérdida.

La persona que hubiese encontrado una cruz de Isabel Maria Luisa, de plata, con su cinta, que se perdió hace algunos dias, presentándola en esta redaccion se le gratificará.

## AL DIARIO DE BARCELONA (BRUSI),

se admiten en esta Imprenta, Bastion 39, suscripciones por trimestres, adelantando el importe de CUARENTA Y OCHO REALES VELLON.

Para las personas que deseen insertar algun anuncio en dicho periódico, continuamos la siguiente

### TARIFA PARA LOS ANUNCIOS

QUE SE PUBLICAN EN EL

## DIARIO DE BARCELONA.

Los anuncios de línea corta 1 real la línea.

Los id. de línea larga 2 rs. id.

A los señores suscritores al DIARIO DE BARCELONA se les hace la rebaja de **CUATRO RS.** en el importe total del anuncio, siempre que el valor de este exceda de 8 reales, y si no llega a esta cantidad pagarán la mitad de lo que importe. Tienen derecho a esta rebaja una vez al mes.

**RECLAMOS**, ó sean los anuncios que se publican en lugar preferente, 4 rs. la línea sin opcion a rebaja.

**HECHOS VARIOS (Facts divers)** 4 rs. la línea, sin opcion a rebaja. Se publican despues de los reclamos y en carácter del artículo editorial.

**REMITIDOS**, 3 rs. la línea, sin opcion a rebaja.

Los títulos de los anuncios se pagan por la altura que ocupan.

Dichos anuncios se admiten tambien en esta imprenta.

## EL VOLANTE

DE LA

# CAMPAÑA,

periódico que se publica en Madrid todos los dias excepto los lunes.

En esta imprenta se admiten suscripciones por trimestres adelantando su importe de 13 Reales Vellon.

FRANCIA Y PRUSIA.

CRÓNICA

## DE LA GUERRA

EN 1870,

por D. Juan B. Perales.

Se suscribe en esta imprenta al precio de

# Medio real la entrega.

En esta imprenta se admiten pedidos, encargos y toda clase de comisiones referente al ramo de libreria. Tambien se admiten suscripciones a cuantas obras y periódicos se publican en España, adelantando siempre el importe.

## CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL de la OPINION y de la PRENSA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta al precio de **36 RS. VN. TRIMESTRE.**

## LA LIBERTAD DE CULTOS

## MATRIMONIO CIVIL.

D. Estanislao Reynals.

Un folleto de 68 páginas CINCO RVN.—Se admiten pedidos en esta imprenta, Bastion, 39.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. MUSEO ILUSTRADO PERIODICO de Ciencias, Artes, Literatura, Industria y conocimientos útiles.

### BASES DE LA PUBLICACION.

La Ilustracion Española y Americana, saldrá a luz los dias 10 y 25 de cada mes.

Cada número constará de 16 páginas del tamaño de la Ilustracion Francesa, con tantos grabados como ella y en papel igual al del prospecto.

El texto y los grabados, serán de los mas distinguidos escritores y artistas, y la edicion tan lujosa como las de los periodicos de esta clase que se publican en el extranjero.

### REGALOS.

Los que se suscriban por un año recibirán en el acto un gran ALMANAQUE ENCICLOPÉDICO ESPAÑOL ILUSTRADO PARA 1870, que consta en grueso volumen en cuarto mayor con mas de 200 páginas.

### PRECIOS EN PROVINCIAS.

1 año 28 pesetas, 6 meses 15, 3 meses 8.

El importe ha de hacerse siempre por adelantado.

Se suscribe en esta imprenta donde podrá verse el prospecto.

### LIBROS DE LANCE.

Gramática francesa, por Cornellas. RVN. 14  
Gramática francesa, por Alemany. » 7  
Aventuras de Telémaco, en castellano. » 6  
Guía del Jardiner. » 10